

LA SEMANA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Número suelto: 5 céntimos

Redacción y Administración, Carcel Vieja, 2 - Teléfono, n.º 70

Suscripción: Trimestre 0'75

La ruina de nuestro viñedo

Aunque todos sabemos el funesto alcance, que la invasión filoxérica en nuestro término, tiene, bueno será refrescar la memoria y advertir los peligros inminentes a que nos vemos expuestos.

No a «humo de pajas» hacemos esta observación y no pretendemos haber descubierto este peligro puesto que ello sería ridículo, toda vez que desde hace tiempo es conocido, pero hemos observado con dolor, que, de poco tiempo a esta parte, esta invasión filoxérica, esta enfermedad de la vid que hasta ahora parece que ha estado en un periodo de incubación y sin que sus estragos alcanzaran las proporciones temidas, parece que ha adquirido desarrollo desmesurado y su avance no corresponde a la proporción advertida en años anteriores, sino que hoy esta proporción es enorme y los destrozos que de una manera visible se observan a primera vista corresponde a una proporción geométrica infinitamente mayor que lo calculado, y que de seguir así acabará con nuestro viñedo en un cortísimo espacio de tiempo.

Algunos agricultores previsores anticipáronse ya y gracias a su clarividencia hoy presencian la invasión con cierta tranquilidad puesto que sus medidas previsoras las impulsaron a la replantación con vid americana, pero la inmensa mayoría, bien por desidia, bien por desconocimiento de su verdadera trascendencia abandonáronse y para ello hacemos este llamamiento, y a ellos les advertimos que de no correr pronto con el remedio llegarán tarde.

Contamos con un organismo oficial, con una Estación Enológica a la que, los desconocedores de la replantación, pueden recurrir y, es seguro que encontrarán medios y fórmulas para evitar la destrucción de sus viñas.

No se tome esta advertencia, como nueva información hecha solo con propósito de llenar espacio.

El problema requiere toda clase de sacrificios y nos atrevemos a asegurar que el trance es duro y el peligro inminente siendo primordial abordar este asunto de una manera decidida y eficaz que evite una próxima ruina que una vez llegada sería difícilísima de remediar.

De interés local

Organización del servicio de transportes.

Es de todos bien sabido que la gran crisis que viene atravesando nuestro comercio de vinos ha sido debido en su primer término a la gran dificultad que para la exportación hemos tenido por la carencia de medios de transporte, y es también conocido de todos los enormes perjuicios que remitentes, consignatarios y la compañía de los ferrocarriles ha sufrido por las anomalías ocurridas en esta estación de M. Z. A.

Afortunadamente, y en bien de todos, estas anomalías desde hace algunos días han sido corregidas y el medio de transporte facilitado de wagoes a la necesidad del comercio de exportación.

Como es natural que cuestión tan importante produjera gran satisfacción a nuestros exportadores, éstos y el público en general, no han regateado el aplauso al normalizador de tan importante servicio y en círculos y tertulias no habido otra conver-

sación en estos días sino la obligada para elogiar la gestión realizada por el nuevo jefe de estación D. Pedro Fernández Martín.

Uno de nuestros redactores ha celebrado una entrevista con tan probado como inteligente empleado ferroviario y de ella hemos sacado la consecuencia que todo cuanto ha venido ocurriendo en esta estación no ha sido sino que una falta total y completa de organización por la cual nuestro comercio se ha visto paralizado indebidamente y la compañía ha sufrido perjuicios enormes en sus intereses.

Profundizando en esta cuestión hemos sabido también que la normalidad del servicio de transporte está asegurada y que no volverá nuestro comercio a pasar por los días angustiosos que ha pasado al sufrir los vejámenes y pérdidas incalculables que la producción valdepeñera pacientemente ha soportado.

EL INSTITUTO ANTIRRÁBICO LOCAL

Historia retrospectiva.—Nuestro artículo *Por Humanidad*.—La actitud de los Médicos.—Solución del Municipio.

Nos causa un hondo pesar, tener que insistir sobre este asunto cuyas derivaciones han sido para nosotros tan inesperadas como ilógicas! La solución dada a esta cuestión nos sorprende grandemente y suponemos que las razones que a ello han obligado serán poderosas, toda vez que nos resistimos a creer en motivos de índole política, que en esta ocasión determinaría manifiesta torpeza en los gestores, puesto que por la importancia capital de ello, debe desligarse de toda cocomitancia perniciosa.

Nuestro municipio acordó en una de las últimas sesiones y por diez votos contra dos, llevar los enfermos rábicos al Instituto Provincial y esta determinación es la que calificamos de ilógica, como trataremos de demostrar a continuación a cuyo efecto haremos alguna breve historia retrospectiva.

Presentada la dimisión de su cargo por D. Gregorio Antequera y requerido algunos médicos por nuestra primera Autoridad, ninguno quiso hacerse cargo de la vacante y ello dio origen a nuestro artículo, «Por Humanidad» Merced a este, tuvimos el honor de recibir una carta de don Antonio Aguado que se publicó en el número siguiente y cuyos terminos no podían ser mas satisfactorios ya que este señor ofrecía prestar asis-

tencia Antirrábica en su clínica y *gratuitamente* a los menesterosos, y cuya actitud de elevado altruismo, encontramos digna de mayor atención.

Después D. Enrique Peñasco fué requerido por nuestra primera autoridad para hacerse cargo del Instituto Antirrábico Local, y este señor aceptó la propuesta a la primera insinuación, como así tenemos manifestado en este periódico en su rectificación a nuestro artículo «Por Humanidad.»

Sabedores de esto, esperábamos tranquilos la resolución de nuestro Municipio, y el lector podrá juzgar de nuestra sorpresa al enterarnos de la forma en que se ha resuelto.

El ofrecimiento del Sr. Aguado ha quedado incontestado y la aceptación del Sr. Peñasco ha quedado desairada ante una solución de esta índole y que tanto trastorno ocasiona a los desgraciados que puedan ser víctimas de esta enfermedad terrible, y por tanto al vecindario entero, que se considera con derecho a que el Instituto Antirrábico siga funcionando como hasta aquí.

No conociendo a fondo las causas de esta determinación como ya indicamos, no queremos entrar en más consideraciones y dejamos para el número próximo este asunto que tanto interés tiene para la población.

Del Municipio

— Sesión del día 26 —

Ayer se celebró la primera sesión en el nuevo Salón que esta perfectamente montado, aquello ya parece el Salón de Sesiones de un Ayuntamiento como el de Valdepeñas.

El Alcalde Sr. Megia nos habilita una mesa; los concejales ocupan sus pupitres y se declara abierta la sesión a las ocho menos veinte.

Asisten los concejales, D. Juan Ruiz Cejudo, D. Diego Elola, D. Pedro Cornejo, D. Aresio Viveros, don Gregorio Merlo, D. José Merlo y don Francisco Ruiz. El Secretario señor Caminero lee el acta de la anterior que se aprueba:

ORDEN DEL DIA

La presidencia dá cuenta de que existe una vacante de peón de las calles y propone para cubrirla a Vicente García y Madrid.—Aceptado por unanimidad.

Expone también que ha recibido un oficio del alumno pensionado en la Institución Moderna de Enseñanza, Fortunato Ruiz Muñoz en el cual manifiesta que abandona los estudios y en su consecuencia el alcalde propone para sustituirlo a Juan Alcaide Sánchez. El Sr. Ruiz Cejudo: hace uso de la palabra y manifiesta que existiendo varios muchachos en igualdad de circunstancias deben ser a suerte con el fin de evitar las censuras.—El Sr. Cornejo: manifiesta que debe intervenir la comisión de instrucción pública y que ella notifique qué muchacho se encuentra en mejores condiciones.—Ruiz Cejudo interviene y dice que cuando esas pensiones se dieron a jóvenes cuyos padres no eran necesitados y esto dió lugar a acres censuras por partes de los padres cuyos hijos no obtuvieron este beneficio: El Sr. Cornejo: opina que subencionar para hacer solo el grado es mas bien un perjuicio pues hay estudiantes aprovechados que pudieran ser muy buenos médicos, abogados, etc. y como una vez terminado el grado cesa la subención, estos muchachos se quedan en una situación ambigua y sin ningun beneficio positivo. Cree que en vez de subencionar a 8 debe hacerse solo a tres pero hasta la terminación de la carrera para la cual se encuentren mejor dispuestos.—El Sr. Ruiz Cejudo: hace unas manifestaciones que no entendemos, y luego dice que el Ayuntamiento bastante hace con pagarle los estudios del grado.—Cornejo: lamenta que mu-

chachos con disposición se ven incapaces de seguir por falta de medios. Después de un breve debate se acuerda que intervenga la comisión y dar cuenta de su dictamen en la próxima sesión.

La presidencia da cuenta de que existe una vacante de barrendero y propone para ocuparla a Alejo Moreno Villar el cual es aceptada. Respecto al acuerdo tomado en la pasada sesión de la colocación de un ventilador, el alcalde dice que deben ser dos los que se coloquen pues uno es insuficiente. Es aprobado. También da cuenta de que en el Hospital hay algunos instrumentos que necesitan vaciarse y como no hay consignación propone vaya al capítulo de imprevisos. Se acuerda.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Ruiz Cejudo hace una denuncia de la que no entendemos una palabra. Elola. Denuncia la falta de limpieza en las escuelas del grupo de Bataneros y culpa a la portera de la

falta de cuidado. El Sr. Cornejo: Manifiesta que siempre se ha limpiado una vez por semana y además los maestros tienen una consignación para limpieza y quieren que se haga diariamente que la paguen ellos. Con este motivo se da lugar a una discusión que degenera en tertulia y que se hubiera prolongado sin la intervención de la presidencia que da la razón al Sr. Cornejo y dice que es propósito de molestar a la portera sobre todo la Directora y dice que las escuelas están cerradas y es excusable que estén algo abandonadas. El Sr. Elola tan oportuno como siempre dice que vaya la comisión aunque estén cerradas.

El Sr. Ruiz Cejudo pide justificantes del coste aproximado del nuevo salón de Sesiones lo cual le promete la presidencia para una próxima sesión y no habiendo mas asunto se da por terminada a las nueve menos cuarto.

LITERARIAS

CARMELA Y ENCARNA

D. Fulgencio se arrellenó en su butaca y tras un pausado sorbo de humeante café, chupó con deleite de un esplendido habano y reconcentrando su espíritu, recopiló en su mente recuerdos lejanos para dar forma a la historia cuyo relato esperaban impacientes sus compañeros de sobre mesa; aquella historia que él calificaba de trágica y cuyos hechos dieron lugar en sus mocedades aún terrible quebranto de su espíritu siendo también la causa de su irrevocable soltería.

Pasaba yo—empezó—los calurosos meses de verano en mi pueblo natal en alegre y dichosa bacación tras unos exámenes brillantes cuyo resultado provocaron hacia mi, inusitada admiración de mis paisanos. Alegre y dichoso mimado por mis padres que veían en mi una legítima esperanza, hagasajado por parientes y amigos era también objeto predilecto de mis paisanistas que más de una vez suspiraron por tener mis galanteos.

Deslizábase el tiempo apaciblemente y é aquí que un acontecimiento inusitado vino a romper la monotonía de aquella vida pueblerina.

Dictose por el Gobierno una ley que gravaba los alcoholes y la gestión fiscalizadora de aquel, llevó a mi pueblo, que aunque pequeño era rico en este producto, un inspector que revestido de autoridad y procedido de la natural curiosidad de las gentes, sentó "sus reales" entre nosotros.

Su categoría como empleado del Estado, su porte distinguido, su misión fiscalizadora, en fin, produjeron en mis convecinos ese sentimiento mixto de respeto y temor que produce siempre toda investidura autoritaria y pronto su casa se vió asiduamente visitada por unos y otros.

Había además otra novedad que contribuyó de manera decisiva a que el nuevo funcionario ocupara lugar preeminente en la localidad. El tal funcionario, contaba entre su numerosa prole con dos retoños angelicales de dieciocho y veinte años respectivamente, cuya belleza y elegancia nadie se atrevió a discutir. Alegres, bellas, encantadoras en su trato, saturadas de ambiente distinguido fueron desde el primer momento objeto predilecto de todos. Mis pobres paisanitas quedaron eclipsadas pues durante mucho tiempo fueron objeto de curiosidad y admiración.

Encarna y Carmela, estos eran los nombres de aquellas dos lindas rubias no sintieron la nostalgia de una vida mejor, porque hagasajadas por todos, aquello no era vivir; era reinar.

Yo no podía sustraerme á esta justificada admiración y dejándome guiar por el impulso vehemente de los pocos años, fascinado con su charla amena dedicábame por entero al cultivo de aquella amistad que me encantaba.

No podían hacerse distingos entre ellas, no podía alegarse superioridad de una sobre la otra. Encarna y Carmela eran igualmente bellas; Carmela y Encarna eran igualmente hechiceras en su trato. Nadie concebía la una sin la otra y cuando se pronunciaba el nombre de una de ellas, inmediatamente se pronunciaba el de la otra. Eran sus nombres algo así como una «razón social» un solo nombre para dos seres; pero sintetizando en él una sola belleza.

Tan es así, que para evitarse la molestia de repetir tanto nombre y para referirse indistintamente a una y a otra confirmóseles con el sobre nombre de «Las Alcohólicas» nombre común con que en adelante se las designó y que tuvo su origen en el cargo que su padre desempeñaba.

Pues bien, amigos míos, aquellas «Alcohólicas» era mi continua obsesión; en paseos, en visitas, en reuniones en todos sitios estaba yo con ellas y habiendo despertado en mi espíritu la única pasión amorosa, martirizábame constantemente ante mi lógica indecisión por insinuarme en favor de una o de otra, muchas veces desee que alguna de ellas «se hubiera puesto novia» para evitarme el enojo que me producía la forzosa y necesaria elección.

Las vacaciones finalizaron y tras una dolorosa despedida abandoné mi pueblo dejando sumidas en confusión a mis dos amiguitas, pues aún mi corazón no había podido elegir.

De Madrid, donde yo estudiaba, a mi pueblo había una distancia grande y como el viaje era costosísimo había que prescindir de vacaciones en medio de curso, por razones económicas.

Estudiaba el último año de mi carrera y no pudiendo soportar una incomunicación tan dolorosa y deseando estirpar de una vez aquella duda que me consumía, una noche, en un arranque de pasión amorosa vertí mi amor contenido sobre un perfumado papel que dediqué a Encarna. No fué sin embargo caprichosa mi determinación, pues el hecho de dirigirme a Encarna, obedeció a que en ella me pareció encontrar algo mas de razonable, su manera de ser y una completa «mujer de su casa».

La contestación no se hizo esperar y ella me traía el «sí» deseado, el «sí» que además de satisfacer la necesidad de mi espíritu enamorado arrancaba de una vez el pernicioso germen de la duda que tantas amarguras me ocasionó.

La noticia cundió rápida por mi pueblo, y parientes, amigos y deudos se precipitaron a felicitarme. Alguna vez recibí la visita de un pueblerino que me hablaba de la creciente hermosura de mi novia y esto unido a nuestra forzosa separación avivaban mi pasión.

Corrió el tiempo; me examiné, obtuve el título de licenciado y el telégrafo fué el porta-voz de mi triunfo. Atolondrado, nervioso, recogí mi equipage, hice el paquete de mis libros, despedíme de mis compañeros y en mi delirio inconsciente ocupé el primer vagón por que así creía llegar antes.

D. Joaquín hizo una pausa, limpió de ceniza su habano, ingerió otro sorbo de café y continuó.

En la estación estaba todo el pueblo; me tiré del tren, abracé a mis padres y sin mas cumplidos me dirigí a mi novia cuya mano oprimí fuertemente con las mías y cuyo rostro se encendió al sentir el fuego de mi mirada, y el calor de mis valucientes y frustivas palabras de amor. Pareciéndome que me detenía mas de lo conveniente, me dirigí al resto de la gente y saciada aquella sed de mi espíritu saludé en tonos de fría cortesía a todos los restantes, entre los cuales y al lado de mi novia estaba su inseparable hermana.

Organizada la marcha púseme al lado de mi prometida, a quien obligué a separarse del grupo no sin una fuerte resistencia que yo atribuí a pudorosa cortedad. Observé que se nos miraba con inconfundible sorpresa y lo creí lógico. Anduvimos unos cuantos pasos y al pronunciar el nombre de mi novia casi en su oído, y con pasión, mal disimulada quedóse quieta y cambiando de color, con dolorosa expresión que me llegó al alma me dijo—Yo no soy Encarna, yo soy Carmela. No encuentro palabras para definir la impresión que aquello me produjo.

Insensato de mí había confundido los nombres, todo el mundo se apercibió e incapaz de soportar aquella situación angustiosa, atolondrado desesperado por aquella fatal equivocación, me acometió un deseo feroz de ocultarme, de esconderme y salí corriendo... Desde entonces no he vuelto a saber mas, ni de mi pueblo, ni de Encarna y Carmela.

El Mayor Mal

Hemos hablado ya varias veces y en casos completamente distintos, de este mal, de esta enfermedad local que padecemos, y que ocasiona tantos perjuicios en la vida moral y material de un pueblo.

En Valdepeñas esta enfermedad a pasado a ser ya de las incurables y ante las cuales el único remedio oportuno es la resignación; Hay quien aconseja la violencia en estos casos; pero a nuestro entender, es infinitamente mas eficaz la resignación y el desprecio hacia todos aquellos que directa e indirectamen-

te son culpables de los daños que proporciona este mal que se llama «Política.»

¡Política! He aquí el nombre, esta es la palabra fatal podríamos decir, que encierra en sí la hipocresía, la mala fé, el desinterés, por lo que nos debe interesar, la calumnia, la falsa, la inmoralidad, la incultura, el crimen a veces y su resumen, la decadencia denigrante y vergonzosa.

Hacer política para los fines que se hace en nuestro pueblo, es colaborar, intervenir sin exculpulo de ninguna índole en un gran crimen, crimen de lesa patria, de lesa humanidad, puesto que estos fines condu-

cen al bien estar, a la conformidad, al beneplácito de los menos y al perjuicio y a la indignación de los más.

Dáse el caso inaudito, de que en Valdepeñas, en los Círculos constituidos para recreos, quizá no haya uno en el que no exista la consabida *camarilla*, el *corro imprescindible*, en una palabra, *la mano que aprieta*.

Hombres de buena voluntad amantes de su pueblo, han luchado por el ansiado remedio, y, a pesar de su constancia, a pesar de la enorme labor que han hecho, han fracasado. Concejales ha habido en nuestro Ayuntamiento que, muy distanciados de toda política rastrera, de toda política de particularismo y de favoritismo, han trabajado, han sabido tener iniciativas, han estudiado las cuestiones en su verdadero fondo, han ayudado a la buena marcha, a la buena organización, a la buena administración y sin embargo, también, han fracasado.

¿El remedio para la curación de este pueblo enfermo?

Ya lo dijo Unamuno: «hacer hombres».

Hasta entonces continuaremos así y comiéndonos poco a poco el mayor mal.

Periódico diario

Ya en nuestros anteriores números hemos informado a nuestros lectores del proyecto de fundación de un periódico diario en esta ciudad y el cual llevará por título

LA REGIÓN

Bien enterados por las personas gestoras de su propaganda y organización podemos adelantar lo que será

LA REGIÓN

los fines que persigue y cuales será su formato y caracter que tendrá.

LA REGIÓN

contará con una amplia y completa información de Madrid y provincias, servida por redactores corresponsales propios, en la cual los lectores de

LA REGIÓN

lo mismo el acontecimiento político culminante que pequeño suceso transcendental.

LA REGION

tendrá colaboración de firmas autorizadas en el periodismo hispano-americano-latino, y en cada uno de sus números aparecerá un artículo de pedagogía, arte, literatura, higiene, agricultura, economía, comercio, industria, bolsa y banca.

Será periódico independiente en política, sin matiz ni bandería y en sus columnas tendrán cabida toda idea grande, noble y generosa.

LA REGION

guardará atención preferente a los asuntos regionales y al efecto montará una completa red de corresponsales en toda la comarca para cada día dar la información del movimiento de mercado, situación de las cosechas y todo en fin cuanto interesar pueda a nuestra vida comercial y agrícola.

ECOS DE SOCIEDAD

Una Becerrada y un Baile

En los Salones del Círculo de la Concordia, amablemente cedidos por su Presidente, D. Juan J. Santa María se celebró, en la noche del pasado domingo 21 un baile, organizado por una colección de pollos tomates que en la tarde del mismo día nos divertieron con un festival taurino-ciclista, en la Plaza de Toros, donde lucieron sus habilidades en el arte taurino y derrocharon el páaico por toneladas.

Asistieron al baile, las Srtas. de Rubio, Molina, Caravantes, Camino, Peñasco, Gomez, Caminero, Madrid, Lanchas, Santa María Almoguera, Barba, Palacios, Recuero, García Rojo, López Córdoba, Delgado, Sanz y otras. ¡Suponte, querido lector como estaría el Salón con esta tontaría de baraja!

El sexo feisimo estaba bien representado, pues además de la mayoría de los pollos *bien* de esta, honrarón la fiesta con su presencia varios distinguidos jóvenes de Almagro, Moral y Calzada.

Mil plácemes merece la Comisión de pollos tomates (y perdonen que así les llame, pero el mayor tiene 19 años) que han sabido unirse y organizar con tan buen gusto la becerrada y el baile, en el cual obsequiaron a todos los concurrentes con dulces, pastas, helados, vinos, etcétera, y especialmente felicito a José Joaquín Recuero, como principal organizador y alma de la fiesta.

La Junta Local de Transportes y "La Semana,"

Con el título de «A la opinión» y autorizado por la Junta Local de Transportes ha circulado estos días un manifiesto en el que empleándose palabras duras y conceptos ofensivos que no hemos de contestar, porque queremos mantener constantemente nuestro nivel, que de propósito hemos colocado por encima de estas nerviosidades y vehemencias, se nos acusa acremente respecto a nuestra manera de proceder con dicha Junta.

Para que los lectores puedan juzgar de nuestra actitud así como de la de los demás y para proveerlos de elementos suficientes de juicio, publicamos a continuación el artículo que apareció en nuestro número 3 y que ha dado lugar al manifiesto referido. El lector podrá establecer comparaciones y podrá observar además la injusticia con que hemos sido tratados.

En el manifiesto que a continuación copiamos existe una segunda parte que no publicamos, por hacer referencia a asuntos particulares ajenos a nosotros y el cual consideramos que tenemos vedado.

El artículo de LA SEMANA a que nos referimos es como sigue:

«Junta local de Transportes

Lamentable fracaso de sus gestiones

Como saben nuestros lectores desde hace algún tiempo y con motivo de las crecientes dificultades en los transportes, se constituyó una Junta Local y cuya finalidad era la de armonizar todos los intereses y gestiones en representación de todos los exportadores de la plaza, toda la posible regularidad en los transportes por Ferrocarril. Movidos por loables impulsos, esta Junta hizo cuanto pudo por conseguir tal fin y a este efecto cooperó para que la Compañía atendiera en lo posible las angustiosas demandas de los exportadores grandemente perjudicados por la paralización del tráfico y del vecindario en general, víctima también de aquellas irregularidades.

A nosotros siempre nos pareció conveniente la actuación de esta Junta a pesar de algunas especies insidiosas vertidas quizá por algunos descontentos que pretendían ver en sus gestiones algo de egoísmo y por esta razón somos los primeros en lamentar que los resultados no hayan respondido a los esfuerzos y sacrificios hechos, los cuales deben ser estimados en su justo valor.

De la bondad de los fines de esta asociación no cabe dudar, pero es un hecho cierto que sus gestiones han terminado en un lamentable fracaso y habiéndolo entendido así, su presidente D. Manuel Puebla presentó hace días la dimisión habiendo seguido el mismo camino los demás individuos de la Junta, cuyos esfuerzos y desvelos eran dignos, a nuestro juicio, de mejor suerte.

Tenemos entendido, que antes de las dimisiones de los señores de la Junta hubo ya algunas disidencias entre los asociados y por personas muy allegadas a ellos y no nos sorprendería que estas disidencias, traducidas en retos hayan promovido estos resultados.

Por nuestra parte volvemos a lamentar este inesperado fracaso por que entendemos que los fines que la Junta Local de Transportes se proponía no podían ser mas elevados, a pesar como arriba decimos de las especies insidiosas vertidas quizá, por algunos descontentos.»

A este artículo se ha contestado en la forma que sigue por la Junta Local de Transportes.

«A LA OPINION

Nos costaba trabajo el creerlo; abrigábamos la idea de que nadie había de querernos mal, tal era el interés y la buena fé que habíamos impreso en nuestros propósitos, sin que ello quiera decir que nuestra actuación haya sido perfecta, pero que tampoco puede ser censurada desde sitio muy cómodo, disparando a mansalva y profiriendo denuestos sin dar la cara. Proceder así no puede admitirlo la Junta Local de Transportes que en todo tiempo demostró la mayor claridad en los asuntos a ella confiados. Quiere enemigos pero los quiere leales, capacitados, conscientes del deber y del derecho, con la sana intención y noble proceder que sirvan de fuerza investigadora para acusar con pruebas y señalar con hechos; pero de seguir actuando en la sombra, les llamaremos traidores, malos caballeros, falsarios, hombres sin pudor y sin conciencia, que, abusando de la nobleza, no nos conceden ni el derecho siquiera de defendernos, porque no concurrieron a **asambleas** convocadas por esta

Junta y con seguridad, que tampoco concurrirán a las que se vayan convocando.

Hoy por hoy todavía estamos satisfechos del deber cumplido si otra cosa en contrario no demuestran los fiscales de esta causa y, como yo de una manera especial me he percatado de la campaña que se nos está haciendo y de las armas que se emplean, he de manifestar a la opinión pública de una forma concreta que, hace muy poco tiempo fué sorprendida mi buena fé por parte de un sujeto sin aprensión, que aprovechándose de la honradez de un culto y aventajado escritor, se pretendió de mí una información que resumiera en un tanto la labor que había realizado la Junta Local de Transportes. La intención de ese sujeto no sería muy buena, cuando al leer las cuartillas las rasgó y publicó otro trabajo que decía lo contrario, haciendo además una relación de la última asamblea, que es toda una infamia y una grosería,

Por estos hechos y otros que se irán descubriendo, me ví en el caso de mandar una rectificación a LA SEMANA, más el Director que es todo un caballero y sabe al dedillo la labor realizada en materia de transportes, no ha querido publicar la rectificación y ello seguramente será, por responder de sus actos ante una asamblea general.

Así lo tiene manifestado y es un buen deseo que le honra y que yo me complazco en reconocer; más por si acaso estuviese enfermo el día tan ansiado del acto referido, allá va la certificación a modo de defensa, en la seguridad que ha de tener la bebida contestación».

Nos consideramos relevados de todo comentario ante la manifiesta incongruencia de esta destemplada rectificación.

**

Sobre este mismo asunto ha circulado también otra hoja suelta en la que se alude a una personalidad local, suponemos que el Juzgado entenderá ya en el asunto, con objeto de depurar responsabilidades respecto a los conceptos injuriosos contenidos en ella.

Espectáculos

El pasado miércoles y en el Teatro Royalty tuvo lugar el debut de los «Ni-Fort» y «Nené»

Los «Ni-Fort» son una pareja de baile que vale y que el público aceptó sin reserva, aplaudiendo francamente al final de cada número.

«Nené» es una canzonetista monísima que suple la falta de voz con un exceso de arte y picardía. Muy bien el decorado y vestuario.

El viernes 26 se estrenó un couplét con letra de nuestro paisano Licer Muñoz y música del maestro D. Luis Ibáñez. Así se anunció y el público ovacionó a la artista y a los autores a su terminación. Estos mismos señores preparan el estreno de otros couplets.

El Cibe güeno, como siempre.

En el Lux Eden películas solo los domingos.

Droguería, Maquinaria, Electricidad y Material fotográfico KODAK

Hijo de Miguel A. Cabezas

Elevación de líquidos a todas las alturas por los aparatos

La Cadena-Helice y La Correa Hidráulica

Pí y Margall, 2, VALEPEÑAS

Leoncio Poveda

es indiscutiblemente el mejor
SASTRE de la provincia

Vea V. sus escaparates

Pí y Margall, 10

Florentino Piqueras

Tejidos y Muebles

Ideal Bouquet

Perfumes, Cremas, Lociones,
Agua de Colonia y Esencias
finísimas de las mas superio-
res marcas

D. Sebastian Bermejo, 4

LA BALOISE

Compañía de Seguros Contra Incendios

Sociedad Anónima. Fundada en 1863 en BASILEA (Suiza)

Reconocida en España por (R. O.) de 20 de Marzo de 1915

Capital Social: DIEZ MILLONES de francos

Delegación Oficial en España, Mayor, 27, Madrid.

Aéncia General en Valdepeñas, Real, 1. Teléfono, núm. 16

(Autorizado por la Comisaría General de Seguros el 20 de Marzo 1915)

PENSION MANCHEGA

DE

CARMEN POLO

CASA PARA VIAJEROS

Habitaciones ventiladas para familia

Pensión económica para estables

Echegaray, 17, pral.— MADRID

Instalaciones de mo-
tores, pararrayos,
timbres, etc.

Tubos de goma,
Mangas y Filtros

DROGUERIA Siglo XX

MERLO Y ESPINOSA

Pí y Margall, 4, Valdepeñas

Maquinaria Agrícola,
Vinícola, Perfumería
Ortopedia y depósito
de POSTALES
últimas creaciones

El antiguo Plantista de Vides Americanas

PATRICIO PEREZ

tiene a la venta toda clase de Maquinaria Agrícola y
Vinícola:

Prensas de cubillo, sistema americano.—Prensa Victoria de dos hu-
sos.—Báscula impresora para vendimia.—Bomba para elevación de
mosto.—Trituradora sencilla.—Bomba vertical de doble efecto Noel.—
Bomba para trasiego de Vino.—Prensa para oliva y demás accesorios
de Bodega.—Trillos de discos de todos tamaños.—Aventadores núm. 4 y 6.—
Arados viñeros y para desfonde.

Real, 1, Valdepeñas



Platería, Relojería y Joyería

CATALAN

La casa que mas barato vende

Pí y Margall, 6

MELLITE

Producto ideal para impermeabilizar tina-
jas. Sustituye con ventaja a la pez por su
coste y facilidad de aplicación.

Pidan detalles a

Román Prieto

Carcel Vieja. 2

LANA DE CORCHO

Sustituye con ventaja a la lana, borra, miraguano y similares

Económica, Cómoda e Higiénica

Exclusiva para la venta en Valdepeñas

Hijo de Miguel A. Cabezas

CALLE PÍ Y MARGALL

GOMEZ Y OLIVARES

Tejidos, Pañería y novedades en paños ingleses.

Sastrería, Cortes elegantes con arreglo a los últimos figurines

PÍ Y MARGALL, 8